
 

 

令和２年第１回おいらせ町議会定例会 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ ５人 ） 

 

 

順 位 議席番号 議 員 氏 名 質 問 方 式 

１席 ３番 馬 場 正 治 議員 一問一答方式 

２席  ７番 日野口 和 子 議員 一問一答方式 

３席  6番 田 中 正 一 議員 一問一答方式 

４席  ８番 平 野 敏 彦 議員 一問一答方式 

５席  ２番 澤 上   勝 議員 一問一答方式 
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順位 １席 

議員 

氏名 

３番 馬場 正治 質問方式 一問一答方式 

 

１．当町の町づくりについて 

 

「持続可能な町」の次に期待すること。 

 

（１） 人口が増加し、さらに発展が期待できる町づくりに取り組む意欲はないか。 

 

（２） 財政の健全化について、諸事業の縮小または廃止による方法以外に考えはないか。 

 

（３） 町主催のイベントの廃止と、各事業予算額の一律カットを、今後いつまで続けるの

か。 

 

（４） 「人口が増加し、発展が続くまちおいらせ町」をマスコミやインターネットで全国に

大きくアピールする考えはないか。 

 

（５） 現在、既に実施済みの子育て支援事業等について、どのような方法で町外に宣伝して

いるのか。 

 

（６） 阿光坊地区に「新幹線の見える丘公園」をつくり、町民の憩いの場とする考えはない

か。 
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順位 ２席 

議員 

氏名 

７番 日野口 和子 質問方式 一問一答方式 

 

１．公共施設トイレの整備充実を 

 

（１） 当町において身体障がい者用トイレやオストメイトの整備されているトイレは何カ

所あるのか。 

 

（２） 障害を抱えながら働いている方たちのためにも公的施設等に整備する必要がある

と思うが、町の考えは。 

 

（３） 女性用トイレの内ドア部分にかばんをかけるフックを整備する必要があると思う

が考えは。 

 

（４） 学校を含め公共施設の和式トイレを洋式トイレに整備する考えは。 

 

２．町民の健康増進のための北公民館にトレーニング機器の整備を 

 

（１） 社会環境、仕事、家庭環境その他等でストレスを多くの年代で抱えているとの声を

よく耳にします。北公民館にトレーニング機器がそろっていたら、せめて時間を作っ

て体を動かしに行くことができるのにと設置を希望する声が上がっております。前向

きなお考えをお示しください。 

 

３．町新型コロナウィルス肺炎に対する対策は 

 

（１） 新型コロナウィルスによる肺炎が猛威をふるっているが、当町の管理体制はどうな

っているのか。 

 

（２） 感染症による注意喚起等をする必要があると思うが考えは。 

 

４．夏堀団地の中の町道整備の必要性を質す 

 

（１） 町道整備により住民の生活環境が好転し、移住する方々も増えると考えられ、是非

とも整備する必要があると思うが考えは。 
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順位 ３席 

議員 

氏名 

６番 田中 正一 質問方式 一問一答方式 

 

１．新型コロナウィルスについて 

 

（１） 当町のこれまでの取り組状況は。 

 

（２） 保育園、小・中学校及び高校の指導状況は。 

 

（３） 高齢者施設（老人ホーム等）の対応は。 

 

２．昨年度の当町農業について 

 

（１） 水稲の斑点カメムシ対策について 

 

（２） 当町畑作の現状について 
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順位 ４席 

議員 

氏名 

８番 平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

 

１．超高齢化社会を見据えて 

 

昨年末に『北奥羽の２０２５問題』が新聞に掲載されました。日本は世界にも類を見ない

速さで超高齢化社会を突き進んでいて、２０２５年ごろは団塊の世代全てが７５歳以上の後

期高齢者となり現行の社会保障制度の維持が困難となる「２０２５年問題」が待ち受けると

あります。更に、 

＊要介護者の増加による介護費や医療費の急増 ／ ＊働き手不足 ／ ＊高齢者の孤独

死や虐待 ／ ＊高齢者を狙う特殊詐欺の横行 ／ ＊高齢者の交通事故 ／ ＊認知症

患者の徘徊による行方不明者の増加 

などが予測されます。 

このことから次の点についてお伺いします。 

 

（１） 当町の２０２５年以降、７５歳以上の後期高齢者の推移についてお伺いいたしま

す。 

 

（２） 後期高齢者の増加による社会保障制度の維持が困難となると予測されております

が、当町で予測される困難となる社会保障制度の内容についてお伺いいたします。 

 

（３） 後期高齢者のひきこもり・認知症対策として、町内会ごとに空家を利用して、定

期的な保健指導の体制を作る考えはないかお伺いいたします。 

 

（４） 今後、在宅介護の需要が増加すると見込まれておりますが、おいらせ病院を核と

した医療・福祉の連携強化は重要であります。訪問診療を進める体制を充実すべき

と思いますが町長の考えをお伺いいたします。 

 

（５） 高齢化に伴う認知症増加の取り組みについて認知症は、７５歳から７９歳では８

人に 1人が発症、９０歳では３人に２人が発症するとあります。２０１９年６月厚

生労働省は「認知症施策推進大綱」を発表し、「共生」と「予防」を両輪とした取り

組みが推進されるとあります。町の「共生」と「予防」の取り組み実態についてお

伺いいたします。 
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順位 ４席 

議員 

氏名 

８番 平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

 

（６） 町の総合計画に「認知症施策推進大綱」の「共生」と「予防」の取り組みがどのよ

うに掲載・反映されているのかお伺いいたします。 

 

（７） 「２０２５年」問題に対処するためには、おいらせ病院の役割は重要であります。

医療スタッフ・保健師・介護士等が計画的に情報の交換の場を持ち、町民に安心・

安全のサービス体制強化が必要と思いますが町長の考えをお伺いいたします。 

 

（８） 在宅医療の医師の負担を軽減するために、医師と患者をつなぐ、「在宅医療アシス

タント」を病院に配置する考えはないかお伺いいたします。 

 

２．新年度予算の重点施策について 

 

（１） 元年１２月議会で町長に予算の編成方針について質問しましたが、具体的な方針

と内容が示されませんでした。新聞紙上に町長が新年のあいさつで「子育て世代包

括支援センター」を開設し、子育ての行政サービスを強化するとありました。１２

月議会でなぜ提示できなかったのかお伺いいたします。 

 

（２） 「子育て支援や、移住定住促進に積極的に取り組む」とありますが、新年度取り

組みをする具体策についてお伺いいたします。 

 

（３） 町当初予算案の概要で、平成３０年度一般会計決算は単年度収支で０．５億円の

黒字となったとの説明がありましたが、財政調整基金を取り崩し財源不足を賄って

おり、実質単年度収支は１．５億円の赤字であります。財政計画上０．５億円から

２．３億円の幅で財源不足は令和９年まで続く見込みとあります。その具体的な解

消策についてお伺いいたします。 

 

（４） 平成３０年１１月２２日の議員全員協議会で平成３１年度の歳出削減策による財

源捻出額は年間１億１千万円を見込んでいるとの説明でありましたが、現時点での

削減額は幾らか。また、達成の見通しについてお伺いいたします。 

 

（５） 削減できない場合、今後の町財政が大変厳しい状況になるとも説明しておりまし

たが、令和２年度の更なる削減策又は、収入の増加策についてお伺いいたします。 
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順位 ４席 

議員 

氏名 

８番 平野 敏彦 質問方式 一問一答方式 

 

（６） 町財政が大変厳しくなるのにもかかわらず、給食費の無料化を続けておりますが

「未来に向けた基盤を整える」とし「真に必要な公共施設の整備」とあります。小・

中学校教室のエアコン設置や、全ての学校トイレの洋式化等、小・中学校の環境の

整備を優先すべきと思います。町長は英断をし、給食費負担金１億２千万円の無料

化を見直す考えはないかお伺いいたします。 

 

３．新型コロナウィルス対策について 

 

（１） 中国武漢市で発症した新型コロナウィルスは世界に拡散し、国を挙げて防止対策

に懸命であり、県内でも自治体独自の対策組織を立ち上げております。当町でも保

健所・病院・行政の連携による町民への情報提供は大事なことから、町の対応策に

ついてお伺いいたします。 

 

（２） 児童生徒に感染者が出た場合、公表する範囲と対応策についてお伺いいたします。 
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順位 ５席 

議員 

氏名 

２番 澤上  勝 質問方式 一問一答方式 

 

１．町長の政治姿勢と町の財政計画の考え方について 

 

（１） 町長の任期の折り返す時点での選挙公約実現の見通しについて示せ。 

 

（２） 財政計画の考え方と新年度予算編成の見通しについて示せ。 

 

２．環境整備について 

 

（１） 各町内の公園の整備状況と木ノ下地区の整備見通しを示せ。 

 

（２） 県道八戸・野辺地線の氣比神社沿いの道路拡幅と歩道整備の見通し、木ノ下墓地か

ら農協スタンドまでの歩道整備の見通しを示せ。 

 

３．事務事業評価について 

 

（１） 町事業の評価結果と見直し案を示したが、13 事業について「事業廃止の検討」・

「補助金廃止の検討」とする内容であり、主な理由は町職員が運営に駆り出されて、

人件費がかさんでいるとの説明であるが超過勤務手当金額はいくらか。 

 

（２） 「町が手を引いても、仮に別の団体がやるのなら町として支援する」と説明したが、

１年の検討期間では無理があるのではないか。 

 

４．廃棄物の野積みの撤去について 

 

（１） 2 月 16 日新聞報道された、町内の 3 ケ所に 20 年以上廃棄物の野積みされてい

る現状と町と県の対応を示せ。 

 

 

 

 

 

 

 

 


